

Será resuelto el problema escolar de SAN JOSE

En Francia como en Costa Rica, los comunistas querrían ir de la mano de los católicos

El 26 de octubre de 1937 ante un auditorio de 5,000 personas que llenaban el salón de la Mutualidad de París, el Sr. Maurice Thorez, debidamente autorizado para ello por el Bureau Político del Partido comunista francés, se dirigía una vez más a los católicos para TENDERLES LA MANO. Aunque la mayor parte de la gran prensa no ha hablado de dicha manifestación, ésta parece destinada a tener eco. Consiguientemente es importante precisar aquí el pensamiento del líder comunista, investigando el contenido de su llamamiento a los católicos.

Es significativo, en primer lugar, que el Partido comunista francés conceda semejante importancia a la opinión pública católica. Y es que en Francia ésta no puede despreciarse. Desde junio de 1936, cuando estaba en el apogeo de su influencia, los comunistas han fallado en muchas de sus campañas. En el medio agrícola la penetración ha sido en gran parte contenida. Numerosos obreros, a partir de las huelgas de 1936, han llegado a descubrir que los comunistas se comportan peor que patronos insoportables. Los radicales, y hasta un cierto número de socialistas, asustados de los progresos comunistas, parece que se han dado cuenta de que resultaba políticamente inoportuno bromear con los católicos, cada vez mejor organizados y que han tenido en 1937 magníficos congresos. En fin, excepto algunos elementos más bulliciosos que influyentes, los católicos franceses han permanecido fieles a las directivas de la Enciclica "Divini Redemptoris" que prohíbe toda colaboración con el comunismo. Parece que los rojos de España se encuentran en vísperas de una derrota definitiva. Los comunistas, que no sólo necesitan de cuadros organizados (su partido es hoy más fuerte que nunca), y si de masas simpatizantes, ensayan actualmente un nuevo esfuerzo para ganarse a los católicos.

¿CON QUE FIN?

Antes de "tender la mano" a los católicos el señor Thorez recordó algunas de las principales "conquistas" de su partido. Suya es la iniciativa del Frente Popular contra el fascismo. El Partido comunista es quien ha dado a Francia esta nueva institución.

(Pasa a la Página 8)

EL MINISTRO DE RR. EE. ALEMAN LLEGA A LONDRES

Con la bandera de la Svastika en el radiador pasó por las calles.— Almorzará con Chamberlain en "Downing Street" el viernes

LONDRES, 9. UP. — A las tres y 40 minutos de la tarde de hoy llegó a la estación de la Victoria el canciller alemán, Joachim von Ribbentrop, siendo recibido por miembros de la embajada alemana, el ministro austriaco Franckenshtein, y otros diplomáticos acreditados en Londres, pero no estaba presente ningún funcionario de la Foreign Office. Unos cincuenta policías uniformados crequearon una muchedumbre de varios centenares de personas que querían ver al enviado alemán, pero no hubo ninguna demostración hostil. Von Rib-

bentrop salió de la estación rumbo a la embajada alemana en un automóvil que llevaba la bandera de la svástica en el radiador. El ministro austriaco saludó al canciller alemán con el saludo nacional-socialista. En fuentes autorizadas se ha sabido que el premier Chamberlain ha invitado al canciller alemán a un almuerzo que se efectuará el viernes en su residencia oficial en Downing Street, y se toma ésta como una indicación de que el jefe del gobierno británico está aprovechándose de cualquier oportunidad para a la página ocho

SI ES PRECISO SERA CONSTRUIDO UN NUEVO EDIFICIO.

La Junta de Educación levanta para tal objeto un censo escolar

La Junta de Educación de San José se propone resolver el problema escolar del cantón central, o sea el de la falta de locales escolares para la población escolar.

Con tal objeto la Junta ha resuelto levantar un completo censo para determinar así el número de escolares que no consiguieron matricularse en las escuelas.

De ser grande ese número y ser imposible darles campo en las escuelas se procederá entonces a la construcción de un nuevo edificio, con lo que está de acuerdo el gobierno.

Siete Mil Jóvenes Falangistas desfilaron en TERUEL

BILBAO, 9. — Los nuevos oficiales de la juventud falangista presentaron hoy el juramento de ley a la bandera, después de lo cual se efectuó un brillante desfile de siete mil legionarios en la ciudad de Teruel. Monseñor Antoniutti, delegado papal en España nacionalista, visitó la ciudad para conferir la bendición papal a los católicos de la ciudad y para presentar nuevos ornamentos a las iglesias. También el gobernador de Zaragoza visitó la ciudad destruida en las terribles ofensivas de enero y febrero, pero donde ya está demostrándose el es-

POLONIA también establecerá relaciones comerciales con el GOBIERNO DE FRANCO

Arrasado MACAO por un gran tifón ayer

200 muertos y numerosos desaparecidos se registraron en la colonia portuguesa

LISBOA, 9. UP. — Informes cablegráficos llegados a Lisboa en las altas horas de la noche describen la enorme tragedia ocurrida ayer en la colonia portuguesa en China a-

COMO EN EL PAIS DE LOS ALACRANES

MOSCU, 8. UP. — Un gigantesco complot para envenenar a Stalin y todos los otros líderes soviéticos que lo apoyan fué revelado hoy en el gran proceso de alta traición ante el colegio militar de la Corte Suprema. Henry Yagoda — uno de los 21 acusados y anteriormente jefe de la CHECA ahora llamada OGPU, o sea la temible policía secreta, era el hombre que soñaba con hacerse el "Hitler" de los Soviets. (LA TRIBUNA del 9 de marzo.)

"Me causa tristeza y estupor el actual proceso de Moscú. Es sin embargo, muy cierto que los hombres que figuraban no hace sino pocos meses entre la lista de los más prominentes elementos de la historia soviética CONFIESEN ahora hechos que la razón y la lógica se nieguen a admitir." — León Blum, judío-socialista, ex premier francés, en "La Prensa Libre" del 8 de marzo.

Mejoran los precios del cacao en los mercados de los Estados Unidos

El de Costa Rica se ha estado vendiendo a más de seis dolares y medio por quintal

SE ESPERA MAS REACCION EN LAS COTIZACIONES

Las noticias recibidas de procedencia de los Estados Unidos indican que se ha operado una notable reacción en las cotizaciones del cacao. Asimismo se espera una mayor reacción en los precios en vista de que son muy satisfactorias las perspectivas del mercado según esas referencias cablegráficas.

El de procedencia de Costa Rica se ha estado vendiendo a más de seis dolares y medio el quintal. El aumento ha sido de casi dos dolares en cada quintal. También se da cuenta de que la cosecha de este año es muy buena, tanto en cantidad como lo que los precios alcanzaran mejores cotizaciones.

Más compras de dulce hará la Fábrica Nacional

SE FIJARA LA CUOTA ADICIONAL DE ACUERDO CON EL ESTUDIO QUE SE REALIZA

Se tramitará así la gestión de los industriales

Los industriales de dulce plantearon una gestión ante el poder ejecutivo en el sentido de que se ampliara la cuota de la Fábrica Nacional de Licores para la compra de dulce.

Según los informes que nos han sido suministrados, la administración de la Fábrica

estudia la propuesta y de acuerdo con ese estudio se de terminará lo que corresponda. Pero se hace ver la posibilidad de que la Fábrica acceda a la gestión y en consecuencia el Poder Ejecutivo fijará una cuota adicional para las compras de dulce.

mera atención de éstas y están comenzando a funcionar con toda regularidad. Los servicios públicos han merecido la pri-

POLONIA DESEA ESTABLECER RELACIONES COMERCIALES CON ESPAÑA NACIONALISTA

LA DELEGACION COMERCIAL POLACA CONVERSO CON EL SUBSECRETARIO DE RELACIONES

BURGOS, 9. UP. — Polonia es otro de los países europeos deseoso de establecer intimas relaciones comerciales con España nacionalista, y en la mañana de hoy la delegación comercial polaca visitó al subsecretario de relaciones, general Espinosa de los Monteros en su despacho con respecto a este proyecto.

Crónica de Sociedad

Ha regresado el Rev. Padre Kullmann

Desde ayer tenemos de nuevo aquí, en el Seminario, al estimado Padre Agustín Kullmann, C. M. quien a mediados del año próximo pasado partió a su tierra natal, Alemania, con el objeto de visitar a sus familiares.—A recibirle a Limón estuvo el Padre Kesselheim.

El Padre Kullmann se ha conquistado el afecto de quienes han sido sus discípulos por su afabilidad y sabiduría, y por eso sentimos envidia, —una envidia sana— por los nuevos alumnos que este año ingresarán al Seminario, y por los "veteranos" que van a tener la dicha de ser sus discípulos, pues encontrarán en el Padre Kullmann a un amigo consejero, antes que a un superior.

Sea, pues, muy bienvenido, el Padre Kullmann.

El cumpleaños de Mons. Zúñiga

Ayer cumplió sus 75 años de edad, el Ilmo. Sr. Canónigo, de la Santa Iglesia Metropolitana, Monseñor don Ricardo Zúñiga Valverde, Prelado Doméstico de Su Santidad, Capellán del Ejército de la República y Profesor del Colegio Superior de Señoritas.

Larga es ya la vida de este sacerdote ejemplar, vida toda ella, dedicada al servicio de Dios y a la santificación de las almas, habiendo iniciado desde muy joven su santo ministerio en el que ha puesto el Padre Cayito, como familiar y cariñosamente se le llama, las mejores luces de su inteligencia y los más fervorosos empeños de su alma apostólica.

Grande y muy merecido, es el aprecio y el respeto de que goza Monseñor Zúñiga en el Clero y en la sociedad en general, dadas las virtudes que el posee.

LA EPOCA saluda muy efu-



MONSEÑOR ZUÑIGA

sivamente al venerado amigo, en el día de sus días, y pide a Dios se digno concederle aún muchos años más, pródigos en frutos espirituales y llenos de ventura y prosperidad.

Amigo que regresa

Hemos tenido el placer de ver de nuevo entre nosotros a nuestro particular amigo don Juan de Dios Mauri después de su jira de recreo y estudio por los países del Caribe.

Presentamos nuestro muy atento saludo al joven viajero.

Hogar de gala

De plácemes se halla el estimable hogar de don Bruno Gutiérrez G. y de su señora esposa doña Roma Marín de Gutiérrez, con el advenimiento de una linda chiquitina.

Para los dichosos esposos nuestra felicitación y para la recién nacida todo el bienestar posible.

Misa de Novenario

El martes en la mañana se celebró una solemne misa de requiem, en la Iglesia de la Dolorosa con motivo del novenario del sentido fallecimiento de la virtuosa y joven dama doña Lilia Rojas de Dobles, esposa del distinguido funcionario judicial e inspirado poeta, Lic. don Gonzalo Dobles Solórzano, acto piadoso al que asistieron numerosos familiares y amigos de la recordada extinta. En esta ocasión renovamos a la estimable familia doliente nuestra sincera condolencia y en especial a su citado esposo don Gonzalo y a su hijito Rodrigo, deseándoles consolación cristiana.

A los señores Josefinos, Vicentinos, Pedreños, Isidreños, Sanjuaneños se les avisa que el sábado y el domingo se va a efectuar en la ciudad de Guadalupe un GRAN TURNO FERIA. Todos, al turno, en Guadalupe el 12 y 13 de este mes.

do 12 de los corrientes a las seis y media, en la capilla del Oratorio Festivo San Juan Bosco. Después de la ceremonia pasarán al salón de la Escuela Don Bosco donde se hará la recepción a los nuevos esposos.

Esta boda será oiciada por el padre Francisco Villalobos S. y será apadrinada por don Manuel Acuña y señora, don Fernando Siles y señora, don Luis Gallardo y señora.

Los nuevos desposados partirán ese mismo día para Limón donde fijarán su residencia.

Felicitamos a los próximos contrayentes.



magnífico Automóvil con la Lotería Nacional a @ 1.00 el número.

A Beneficio del Oratorio Festivo San Bosco

Ya están a la venta; pídalos a LA EPOCA.

Rifa de un hermoso torete a 50 cts. el número, a beneficio del Oratorio. Esta Rifa se hará con el segundo sorteo de la Lotería de este mes. En LA EPOCA se venden liquetes de esta Rifa.

De Panamá

Ha regresado de Panamá el distinguido caballero don Manuel Antonio Avendaño Sando. Lo saludamos muy atentamente.

Del mismo país, de Panamá, han regresado los distinguidos esposos Lic don Luis Demetrio Tinoco Castro y doña Carlota Alvarado de Tinoco. Nos complacemos en presentar nuestro respetuoso saludo de bienvenida a los estimables viajeros.

Natalicios

Han celebrado su natalicio doña Amalia Avila de Pizarro, doña Adriana Cortés de Loria, las niñas Hilda María Brealey Urgellés, Aida Gólcher Avendaño, Lupita González Luján, Victorita Terán Valls; y los caballeros don Alberto T. Brenes y don Roberto Campabadal Tinoco. Al saludar muy atentamente a todas estas distinguidas personas, hacemos votos por su felicidad.

Canción de Cuna

El apreciable hogar de nuestro buen amigo don Rigoberto Rojas Blanco y de su apreciable señora esposa doña Lilly Chavarría de Rojas, se encuentra de plácemes con el advenimiento de su primogénita una linda chiquitina, toda salud y hermosura.

Proximamente será presentada a la pila bautismal de la Iglesia de Nuestra Señora de Guadalupe en donde recibirá el nombre de Lilyanita. Nos complacemos en felicitar al dichoso hogar deseándole para la recién nacida toda felicidad.

La boda Ulloa - Porras



Srita. Maria Teresa Porras I. Don Nemesio M. Ulloa

don José Porras y Jovita Palma su hija María Teresa con el caballero don Nemesio M. Ulloa, que se efectuará el sábado al próximo matrimonio de Ulloa, que se efectuará el sábado.

Gran Turno General

EN

San Isidro de Heredia

Los días 12 y 13 de Marzo de 1938

Invitación: Llenos de gratitud para con nuestro Señor por el feliz resultado de los turnos anteriores, y para iniciar los trabajos de Pintura de la Casa Cural y arreglo de la Parroquia, celebraremos este nuestro Turno. Confiando en la buena voluntad de nuestros feligreses y amigos del Cantón, cordialmente invitámostes. S. Isidro bendecirá vuestro esfuerzo.

Un gran surtido de útiles escolares acaba de recibir la

LIBRERIA LOPEZ

Y se los ofrece a los precios más bajos de plaza
Avenida Central — Teléfono 334 5

Trágico y sentido fallecimiento en Puntarenas

En la mañana del domingo pasado falleció de manera inesperada y mientras tomaba un baño en el balneario de Puntarenas, el muy estimable joven don Luis Vega Aguiar, uno de los empleados más cumplidos y honorables de la Agencia Smith y Compañía de aquel puerto.

Los restos de don Luis fueron sepultados en el cementerio de Puntarenas ese mismo día en la tarde, después de solemnes funerales celebrados en la Iglesia Parroquial, en medio de la más profunda y general consternación.

La muerte del joven Vega

Aguiar ha llenado de luto un hogar muy apreciable de este capital, el que nos unen los vínculos de una vieja y sincera amistad, y hacia donde van en esta hora de congoja y desolación las manifestaciones de nuestra viva simpatía y leal condolencia.

Y de un modo especial queremos hacer presentes nuestros sentimientos a la señora viuda del recordado extinto y a sus hijos, así como a su padre don Gonzalo Vega y a sus hermanos, entre los que se entuañtra nuestro querido ex compañero de labores don Adrián Vega Aguiar.

ECOS DEL HOGAR

LA TILARAN

(Dedico estas frases a mis colegas, los telegrafistas de Puntarenas)

Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO

Las cartas o solicitudes que deseen colgarse en esta sección, deben dirigirse al correspondiente al APARTADO 974

Mujeres Incomprendidas

Innumerables mujeres se quejan amargamente de no ser comprendidas por los hombres, de no encontrar en ellos sino el desdén por sus sentimientos llenos de afecto y ternura. Sin embargo, podría alguna vez también apreciarse el asunto del otro lado, y escuchar lo que dice un hombre de veintiseis años, buen amigo mío, que hace pocos días, sintiéndose probablemente dispuesto a las confidencias, me habló así.

—¿Creerá usted sinceramente querida amiga, en la mentalidad de las de esta época? Debo confesarle que por mi parte, acabo de perder las últimas ilusiones que abrigaba al respecto... ¡Y no cuento aún treinta años!...

—No crea usted que es demasiado joven para estar ya tan desilusionado? ¿No serán excesivamente pesimistas las ideas que le inspiran las jovencitas modernas? — le pregunté sonriente y muy interesada en el asunto.

—No, no... Créame, mi buena amiga, la lección que acabo de recibir será duradera. Y exhalando un profundo suspiro, continuó: — ¿Estaría usted, por ventura dispuesta a escuchar las confidencias de un "muchacho de 1830", como me

llaman entre todas las chicas que conozco, todas ellas acabadamente 1938...? ¡Y qué orgullosas y satisfechas se muestran de que se las considere así!

Desenvueltas, llenas de aplomo, seguras de sí mismas, del poder de su encanto, parecen burlarse de cuanto para nosotros significa la formación de un hogar; y de los deberes que impone su conversación. Con sus boquitas pintadas se ríen de la palabra: **deber**, pues para ellas no existe más deber que el de divertirse.

Con sus uñas barnizadas de rojo laceran el corazón de los hombres anticuados y sinceros como yo; que aun creen en otra clase de deber. Con sus piecitos sombreados pisotean despiadadamente los ideales que abrigamos y que nos fueron inculcados por nuestras madres, ¡gracias a Dios, también anticuadas!, y no desearían otra cosa sino hacernos compartir sus ideas modernas.

Herméticamente cerraron su corazón al amor; no quieren saber ya nada con todo lo que pueda parecer sentimentalismo, o **sesiblería**, como ellas lo denominan. Toda exteriorización de sentimientos les parece ridícula y afectan ignorar por completo el significado de la palabra: ¡Para las jovencitas de 1935 son todas las alegrías de

la vida, y ninguno de sus deberes!

Comprenderá usted, amiga mía, el problema angustioso que se nos presenta a los hombres como yo de gustos e ideales anticuados, al desear fundar un hogar. Pero nosotros, que admiramos a nuestras madres, a nuestras hermanas criadas y educadas a su ejemplo, aquellas chicas no pueden tenerse en cuenta como compañeras de una vida sencilla, de trabajo, y dedicada a seguir adelante con las ideas heredadas de nuestro padre. Precisamente porque fracasé en el intento de hacer compartir a una **chica**, en quien creía haber encontrado un corazón sensible y tierno, mis ideales sobre una vida así, es que me ve usted tan pesimista, como me lo dijo al principio. Para nosotros, los las ideas de las chicas modernas nos resultan incomprensibles. ¡Imaginaos mi pena, mi tristeza, al comprobar que aun estando en lo mejor de la vida, mi porvenir no puede ser sino lleno de melancolía y de soledad!

Porque lo cierto es que no encontramos en nuestro camino sino seres nerviosos, solo ocupados de imponerse de las últimas modas; seres encantadores, a no dudarlo, algunos de verdadera belleza, pero na-

La Tilarán, una de las potentes y seguras gasolinas que surcan el Golfo de Nicoya. ¡Día, Domingo! El puerto repleto de gentes del interior que habían llegado en el tren de excursión. La Tilarán llena de paseantes que iban a San Lucas en medio de una alegría ilimitada. Una marimba hábilmente ejecutaba, dentro de la nave, "Jalisco nunca pierde".

La sirena de La Tilarán ordenó la marcha y las aguas del Estero se quebraron al

arranque impetuoso del motor. Mi compañero de paseo insistió en el viaje, mas mi negativa le obligó el silencio. Yo no quiero; le dije; llegar en medio de tanta alegría, donde hay tantos tristes reclusos que en un día cayeron en desgracia. Y lejos de Muellecito La Tilarán; seguía con su motor impetuoso quebrando las aguas del estero.

Esmeraldo Salas Cabezas
Atenas, 2 de marzo 1938.

da más que muñecas hermosas, sin alma y muchas veces también sin cerebro... ¿Y con criaturas así, creería usted que nos casaríamos? ¿Que con ellos podríamos aventurarnos a formar el hogar soñado? ¡Imposible!

¿Y creería usted que ellas mismas estarían dispuestas a formar un hogar sencillo, lleno de deberes santos y de alegrías sin boato? También ellas se niegan a ello, puede usted estar bien segura... Hablo por una triste experiencia.

Así fué como me habló aquel amigo mío que apenas contaba veintiseis años. A decir verdad, quedé intensamente apenada por sus confidencias, y también porque a su edad lo veía ya sin ilusiones, sin esperanzas de ver realizados sus ideales.

Le hablé largo rato consolándolo, le aseguré que por una triste experiencia no debería juzgar a todas las chicas modernas; que habría tenido la poca suerte de encontrar en su camino algún ser desnaturalizado. Porque abriga la seguridad de que aun existen chicas capaces de sentimientos tiernos bondadosos, y que a su vez sólo desearían encontrar en su camino al hombre que las comprendiese y que no desdenase sus "sensiblerías"... Y le dije también que si en realidad existen algunas mujeres modernas que carecen de todo mérito, hay también otras que podrían colmar de felicidad al hombre más exigente y más "anticuado". Y que igualmente existen muchos hombres que en verdad no las comprenden...

El comité Patriótico Español otorga un Pergamino al General Pinaud

Por acuerdo de la directiva de la asociación patriótica nacionalista en una de sus últimas sesiones, se acordó otorgar un pergamino al General don José María Pinaud, director de nuestro colega LA TRIBUNA, en reconocimiento a sus servicios prestados a la causa redentora del Generalísimo Franco.

Y para cumplir este acuerdo se fijó el domingo 6 de los corrientes. El sector español nacionalista que está agrupado en el Comité Patriótico Español se reunió en la finca de don Carlos Rohrmoser para celebrar este significativo acto, —el que se inició con la ejecución del Himno Nacional de Costa Rica y del canto "EN ESPAÑA HA AMANECIDO". A continuación tomó la palabra el distinguido perio-

disto zaragozano don Juan Navarrete quien con frases hermosas resaltó los méritos indiscutibles del General Pinaud para concederle aquel honor. El Director de LA TRIBUNA agradeció el homenaje que se le tributaba y en palabras sencillas y emocionadas explicó el por qué de su adhesión al caudillo insigne, salvador de la tradición e ideales de la patria española: Franco. Después la concurrencia se dispersó en grupos para tomar el almuerzo.

Felicitemos muy cordialmente a nuestro buen amigo y colega el General don José María Pinaud por la merecida distinción de que ha sido objeto, y deseamos que ella sea un aliciente para continuar en la noble tarea que se ha impuesto.

Por nuestro editorial del domingo recibimos numerosas felicitaciones inclusive, de muy distinguidos miembros de la Colonia Alemana

Nuestro editorial del domingo: "CONTESTANDO UN RUDO ATAQUE DE LOS NAZISTAS ALEMANES A AUTORIDADES Y PUEBLO COSTARRICENSES" mereció numerosas felicitaciones de parte de distinguidas personas de esta sociedad, inclusive de miembros de la H. Colonia Alemana.

El asunto provocó verdadera indignación entre determinados alemanes que no profesan las ideas nazistas y es de creer que los afiliados al régimen político imperante en Alemania, radicados en Costa Rica, hagan llegar una honda rec-

DAS SCHWARZE KORPS (su periódico), en obsequio sino a otros motivos, a la hospitalidad franca y cordial de que disfrutan en el país.

Asimismo, excitamos muy respetuosamente al Ministerio de Relaciones Exteriores para que, con conocimiento del artículo, trate de sentar su protesta ante quien convenga, pues en muy mal predicado, nos han dejado en Alemania quienes, por su condición de supremos dirigentes de la opinión pública, deben proyectarse en honradez y sinceridad sobre las propias fronteras nacionales.

Pongan atención los CATOLICOS que ocupan los servicios de la Clínica Bíblica

Hace algunos días llegó a esta capital una señora CATOLICA, vecina del Guanacaste, en estado de gravidez, y en condiciones sumamente delicadas. Inmediatamente ingresó a la Clínica Bíblica, en donde fué sometida a una operación cesárea. El niño, nonato, vino al mundo con salud tan precaria, que apenas pudo vivir seis días. Sus padres, como CATOLICOS que eran, quisieron mandarlo a uno de los templos CATOLICOS, más cercanos para que recibiera las aguas del BAUTISMO. Pero a esto seopusieron rotundamente los directores de la Clínica, por cuanto el reglamento de esa casa, —según decían ellos, — les prohíbe de manera terminante recibir a los niños nacidos allí y que hayan sido sacados con cualquier motivo antes del tiempo de su salida. Es decir, que si la criatura era llevada a la calle, no podría volver a aquel establecimiento. Y el pobre niño, murió SIN BAUTIZARSE.

La señora madre, que había quedado bastante grave, no le sobrevivió más que unos pocos

días, pues falleció también, y lo que es peor, sin recibir los auxilios espirituales de la Santa Iglesia Católica, Apostólica y Romana, por más que ella, como CATOLICA, los pidió con toda la vehemencia de su alma. Y ni siquiera tuvo el consuelo de oír de labios de su esposo, de sus hijos y de sus demás familiares, todos CATOLICOS, las preces consoladoras que la Iglesia ayuda a sus hijos agonizantes, pues los muy respetables señores del citado establecimiento PROTESTANTE, los hicieron CALLAR inmediatamente, diciéndoles que allí no se permitían rezos ni manifestaciones de piedad de ninguna clase.

El caso es, desventuradamente, cierto, y lo ponemos en conocimiento de los señores CATOLICOS que con tanta frecuencia demandan los servicios de la Clínica Bíblica, para que les sirva como un triste ejemplo.

Los comentarios vienen por sí mismos. Sólo queremos agregar que, al escribir estas líneas no nos ha animado el deseo de

Misa Solemne de Requiem
en el cuarto y quinto folletín de
Música Religiosa
Suscripción mensual C 2
J. FONSECA
Ap. 47 — San José
Agencia Librería "La Epoca"

censurar a la honorable familia protagonista de la presente historia, la cual tal vez haya sido sorprendida por ser de un punto lejano y encontrarse en circunstancias que la obligaran a proceder con la premura que el trance demandaba. Deseamos, por lo tanto, creer en su IGNORANCIA en el particular. Pero, la actitud de los CATOLICOS que viven en la capital y que conocen perfectamente la índole netamente HERETICA de aquella Clínica, que adjetivaciones merece...?

GRAN TURNO

EN SAN PABLO DE HEREDIA

Sábado 12 y Domingo 13 de Marzo 1938

Carlos María Jiménez

Atiende asuntos de su profesión en su casa, de siete a diez de la mañana y de una a cuatro de la tarde.

FRENTE SOCIAL - POPULAR

(Partido anticomunista)

Fúndase en San José de Costa Rica, para todos los costarricenses que quieran adherirse: un partido social que se llamará "Frente Social Popular" con aspiraciones absolutamente democráticas, cuyo lema, es: "LIBERTAD, ORDEN Y PROTECCION SOCIAL".

1—Pueden pertenecer a este Frente, todos los costarricenses que no estén sindicados como elementos perversos y quieran obedecer a las órdenes y fines de esta agrupación.

2—Una vez constituido el Frente, la admisión de nuevos socios, se hará por información sumaria y presentación de un socio.

3—La Dirección del Frente está constituida por un triunvirato llamado "Comité Directivo Superior"; y cuyo Jefe electo por los que constituyen el triunvirato, será quien da las órdenes, tomadas y consignadas en Acta, por un Secretario, nombrado por el Comité. Las órdenes se emitirán por mayoría de votos del Comité.

4—En las varias localidades, se formará también un triunvirato directivo, absolutamente sujeto al Comité Directivo Superior.

5—Norma de la Dirección Central y de los Comités Subordinados, será la más estricta discreción.

6—Fines del Frente Social Popular, que informarán sus actuaciones, son:

- a)—Respeto a la Constitución y a las leyes justas.
- b)—Apoyo decidido al PODER CONSTITUIDO en el marco de la justicia y del orden y de la honradez cívica.
- c)—Oposición, por todos los medios honrados, a las doctrinas sociales disolventes, que intentan socavar las tradiciones justas, la morigeración y la honradez cívica.
- d)—Apoyo y respeto a la propiedad legítima.
- e)—Defensa viril de los derechos de los pobres y de los obreros, contra toda invasión del derecho y de la justicia, por medio de sindicatos informados por la justicia, el orden y el respeto a los derechos ajenos.
- f)—Veneración y respeto a la Santa Iglesia Católica y acatamiento sincero al Art. 51 de la Constitución que consagra como oficial del Estado, la Religión Católica, Apostólica y Romana.

No será este Frente, un Partido Católico específico; pero acatará y respetará los intereses católicos de los costarricenses, con absoluta sinceridad.

g)—Libertad irrestricta para los ciudadanos y extranjeros, en cuanto no se oponga a la moral, al orden y al bien de la sociedad.

h)—Fomento de Colonias Agrícolas y vías de comunicación; y de barriadas de casas higiénicas para los obreros de las ciudades, además de otras medidas existentes que procuran o intentan el bien comunal.

i)—Estas, serán bases inquebrantables de toda Constitución amplia del Frente. Es de advertir que este Frente Social Popular, no tiene nexos con ninguna otra entidad social similar.

j)—Cuando haya veinte socios, se hará la designación del Triunvirato Director, que no será nombrado entre personas inmiscuidas en la política actual.

k)—Quienes deseen sinceramente adherirse a este Frente, han de firmar y remitir la esquila que se pone al pie de esta Constitución, al Señor Director de LA EPOCA para que él la entregue a quien corresponda.

Adhesiones de gentes maleantes o reconocidas como miembros de "partidos de idealidades de desorden y revolución, no serán consideradas, ni recibirán respuesta de aceptación.

ROSENDO DE J. VALENCIANO,
Presbitero.

Esquila de adhesión para remitir llena y firmada.

Señor Director de LA EPOCA.
Ap. 1031—San José.

Accepto sinceramente las bases anteriores y me adhiero al Frente Social Popular, prometiendo acatar honradamente sus disposiciones.

Firma

Lugar Fecha

ECUADOR

Por la enseñanza del catecismo

De día en día se va reconociendo por todas partes la necesidad de la enseñanza del Catecismo. Accediendo a los deseos de la Santa Sede se aspira a establecer en todas las parroquias la Cofradía de la Doctrina Cristiana. En algunos países se han organizado cursos especiales para la formación de catequistas, y se han publicado oficialmente los programas que deben seguirse en cada parroquia. En Cuba, como lo anunciamos la semana pasada, se ha celebrado ya el primer Congreso Catequístico.

También en el Ecuador se nota tan saludable movimiento. El Excmo. Sr. Dr. don Carlos María de la Torre, Arzobispo de Quito, que con celo e intrepidez apostólica ha sabido defender los derechos de la Iglesia, dedica ahora su atención a la debida organización de la enseñanza del Catecismo. Con fecha del 20 de octubre publicó el siguiente Auto, en el que hace resaltar la urgente necesidad de combatir la ignorancia religiosa. Dice así:

Auto Arzobispal

"Cada día se hace más urgente y premiosa la necesidad

de disipar las tinieblas de la ignorancia religiosa.

El lamentable descuido de los padres de familia, quienes, contra toda razón, se imaginan que, entregando a sus hijos a los profesores de una escuela, han cumplido el deber que les impone la naturaleza misma de educarlos para que sean relativamente felices en el tiempo y absolutamente en la eternidad — La injusta y antidemocrática — sí, antidemocrática, porque el Ecuador en la gran mayoría de sus habitantes es católico, — la injusta y antidemocrática prohibición de que en las escuelas costeadas por el Estado o las Municipalidades se enseñe la doctrina cristiana, prohibición que deja manca la educación, pues priva a los niños del conocimiento del más esencial y estricto de sus deberes, el que incumbe a toda criatura de conocer, adorar, servir y amar a su Criador; prohibición que a la casi totalidad de tales escuelas, por la perversidad de los maestros, convierte de neutras, que exige la ley, en abiertamente irreligiosa e impías; prohibición que prepara el más negro y espantoso porvenir para el Ecuador, porque es evidente con toda evidencia que no hay ni puede ha-

ber prosperidad nacional sin paz, ni paz sin cumplimiento de las leyes morales, ni leyes sin legislador, ni legislador humano sin el Supremo, Dios, fuente de donde brota todo poder y soberanía.

El escándalo que dan al mundo ciertos países europeos y alguno americano, profesando doctrinas abiertamente contrarias a las enseñadas por la Iglesia, llegando en su insano y satánico odio contra Dios hasta epurarlo el estandarte de abierta rebelión contra El, y hasta agotando cuantos medios les proporcionan las ciencias, las artes y el ingenio, intentar borrar del corazón del individuo y del seno de la sociedad toda huella de Dios; escándalo que se propaga de un polo al otro polo de la tierra con la pasmosa facilidad que le proporcionan los descubrimientos modernos, cuyo fin en la mente del sapientísimo y amantísimo autor de tales leyes y fenómenos no fué ni pudo ser otro sino el de facilitar a sus criaturas el cumplimiento de sus deberes y hasta proporcionarles en este lugar de amargo destierro grato y honesto esparcimiento.

Estos y otros motivos que no es menester enumerar hacen ca-

ROSENDO DE J. VALENCIANO

("El día diez del mes" — en Hebreo)

Hoy termina el plazo para pagar las cuentas por servicios

SOL DEL SAHARA

EPISODIO 13

SIR HUMPHREY HAT SE DIRIGIO A LA OFICINA DE CABLES, ACOMPAÑADO POR EL CAPITAN MARAUD.



ENTRE TANTO MARINA

SE VISTE APROPIADAMENTE PARA EL REGRESO.



Suscríbase Ud. a LA EPOCA

EL HUNDIMIENTO del barco de guerra nacionalista Baleares,

Cuando el "Velasco" de los nacionalistas hundió al submarino gobiernista B-6 los tripulantes nacionalistas salvaron a los del barco rojo hundido

EN CAMBIO EN ESTA OCASION LLEGARON LOS GOBIERNISTAS A LANZAR BOMBAS SOBRE LOS CAZATORPEDEROS INGLESES QUE SE ACERCARON PARA SALVAR A LOS NAUFRAGOS ESPAÑOLES

Cartamos la declaración que el Generalísimo Franco hizo con motivo del hundimiento del gran barco de guerra "Baleares", acaecido la noche del domingo, declara-

ción que recoge en parte, la United Press.

BURGOS, 7 UP. — El generalísimo Franco publicó esta noche una declaración oficial acerca del hundi-

miento del crucero BALEARES, diciendo: "Perdimos el crucero Baleares en un encuentro nocturno, en el cual un torpedo suertero desde un cazatorpedero enemigo acertó en un punto vital. Este acto desafortunado, el cual constituye uno de estos accidentes de la guerra y el cual envió al fondo del mar a uno de nuestros buques en medio de su gloriosa carrera, representa un nuevo y heroico tributo a la marina y a la causa sagrada de España. La suerte permitió a estos pocos héroes sobrevivientes de la salvaje matanza de los rojos que perecieron con el barco la realización de su sueño de ayudar en reconstruir una poderosa marina de lo que había quedado de la barbarie de los comunistas. Tanto España como el mundo deben demostrar su admiración por estos marinos españoles, víctimas de la criminalidad de Moscú, los que contralás más grandes dificultades supieron como crear una fuerza que sigue la gloriosa tradición de dar las vidas de sus mejores oficiales y su más valiente juventud en la defensa de su patria y de la civilización cristiana. Este ejemplo dado por la marina española es un ejemplo heroico para las marinas del mundo. La nueva España se siente fortalecida por restos golpes de incidentes inevitables en la guerra, los que nada dicen en nuestro decidido avance hacia la victoria". El comunicado termina: "Marinos del crucero Baleares: Presentes". La declaración asegura que los aviones republicanos arrojaron bombas y dispararon contra los barcos que fueron en auxilio de los marineros del Baleares que luchaban en el agua. También recuerda el hundimiento del submarino gobiernista B-6 por el cazatorpedero nacionalista Velasco en setiembre de 1936. El mundo posee pruebas fotográficas del salvamento de las víctimas por el mismo Velasco, dice la declaración, y esta generosa y humana conducta contrasta con la barbarie sin precedentes en el bombardeo de los barcos que fueron en auxilio de los tripulantes del Baleares. También rinde las gracias a Inglaterra por el auxilio prestado a la tripulación, y agrega que ella puede juzgar la diferencia entre los nacionalistas y los republicanos.

Doctrina Cristiana, se la erija sin tardanza.

Existen ya en la Arquidiócesis, desde que la gobernó como Vicario Capitular el Excmo. y Rmo. Monseñor Pérez Quiñones (q. d. D. g.), los Estatutos de la mencionada Cofradía: los volvemos a aprobar con nuestra autoridad metropolitana y ordenamos que se cumplan con toda fidelidad sus disposiciones.

Más, como a tenor del canon 708, sea requisito esencial para la erección de cofradías decreto formal de la Autoridad solicitada con tal fin, y Nós incompetente, los párrocos, en cuya parroquia no existe aún tal cofradía, elevarán a Nós una pediremos el decreto de erección, con el cual, ipso jure, quedarán agregadas a la Archicofradía de Roma y participarán de todas las indulgencias a esta concedidas.

En esta ocasión, lo volvemos a repetir, urgente y premiosa la necesidad de proporcionar a tantas almas ciegas la luz, a tantas hambreadas el pan, a tantos infelices el consuelo: con el pan y luz que con porfiriosa munificencia prodiga Jesucristo, mediante el conocimiento y práctica de su santo Evangelio.

Por esto el Código de Derecho Canónico, en el canon 711, ordena que tengan cuidado los párrocos de que en todas las parroquias de su Diócesis se estructure canónicamente la cofradía de la doctrina Cristiana. Así, teniendo en cuenta las gravísimas razones que aconsejan de apuntar y a fin de cumplimiento a lo dispuesto por la Iglesia, ordenamos y mandamos que, en las parroquias, en donde todavía no se ha erigido la cofradía de la

Resfriados?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes.

AL VUELO

—Reforma de las leyes ha-pronta tramitación de la contra propuesta de la compañía. Las gestiones se están realizando con gran empeño con el objeto de que quede listo el proyecto para presentarlo al congreso.

—Cinco presidentes de juntas electorales de la provincia de Guanacaste han sido enviados a los tribunales por gestión del Consejo Nacional Electoral. Eso en vista de que tales funcionarios electorales inutilizaron muchas papeletas para esa elección. La presentación la hará, por gestión del Gran Consejo, el Ministerio Público.

—Unificación del sistema tributario municipal De acuerdo con el estudio y plan que presente el técnico chileno se tratará de formular un proyecto para las municipalidades de cabecera de provincia. Tiende ese sistema a hacer menos complicada la tributación dicha y al mismo tiempo que dé los mejores resultados.

—Industriales portugueses están interesados en conquistar el mercado de Costa Rica. Distintos productos se ofrecen a nuestros importadores por medio de la cámara de comercio de Costa Rica. La firma Joao C. Cargalo, de Lisboa, informa que ha establecido un departamento especial para este intercambio con Centro América.

—En las sesiones de mayo conocerá el congreso de los nuevos contratos eléctricos. Interés existe por parte de la compañía y de la junta en la

La cocina de hierro de la Escuela de San Isidro de Coronado ha sido robada

Al iniciarse las clases en esta semana, el Sr. Director de la Escuela de San Isidro de Coronado, don Marcel Rodríguez, se enteró de que los caicos habían abierto el local de la cocina escolar, llevándose la cocina de hierro nueva que tenían para el servicio de la clase de cocina.

Comunicado oficial de la nunciatura apostólica para el reudo padre Arrieta

San José, 25 de febrero de 1938
Nunciatura Apostólica
Nº 4889
Muy estimado Padre:
Me es honroso y grato participarle oficialmente que la Sagrada Congregación de Propaganda Fide ha nombrado a Usia Director Nacional de la Obra Pontificia de la Propagación de la Fe, para esta República de Costa Rica, en reposición del Reverendísimo padre José Ohlemüller, dimisionario.
Felicitándole vivamente por este nombramiento y rogando al Señor que bendiga copiosamente su labor en este nuevo e importante cargo, aprovecho la oportunidad para reiterarle las seguridades de mi particular aprecio.
CARLOS CHIARLO,
Arzobispo de Amida, Nuncio Apostólico
Revmo. Padre
Victor Manuel Arieta,
Párroco de San Pedro de Montes de Oca.
Presente.

10-10-083

os de luz, fuerza y teléfono.



Los ejercicios espirituales de la Juventud de A. C.

Conforme lo anunció nuestro periódico, se llevaron a cabo los ejercicios de la Juventud de A. C., el domingo, en el Colegio Seminario.

Nadie que medite — dice Su Santidad Pio XI — siquiera en la condición de los tiempos que corremos, se le ocultará la suprema importancia, utilidad y oportunidad de los Retiros espirituales. La gravísima enfermedad de la edad moderna y fuente principal de los males que todos lamentamos, es esta ligereza a irreflexión que lleva extraviados a los hombres. De aquí la disipación continua y

vehemente en las cosas exteriores; de aquí la insaciable codicia de riqueza y placeres que poco a poco debilita y extingue en las almas el deseo de bienes mas elevados y de tal manera las enreda en las cosas terrenas y transitorias, que no las deja levantarse a la consideración de las verdades eternas, ni de las leyes divinas, ni aún del mismo Dios, único principio y fin de todo el universo creado".

Pues bien, cuanta es la necesidad de adiestrar a las almas en los divinos ejercicios, nos lo dice en una maravillosa

encíclica Su Santidad Pio XI, cuyos párrafos hemos citado, y la necesidad creciente de formar apóstoles que divulguen la semilla del Evangelio, impone por sí misma, la conveniencia de que los cruzados del Cristianismo, se reconcentren con frecuencia, para la consideración de las grandes verdades y responsabilidades que aparea nuestra dignidad de católicos convencidos.

El domingo pasado, 21 hombres se han reunido con ese fin en el Seminario:

Lectura espiritual, dos pláticas sobre las verdades eternas (a cargo del Rvdo. Padre Arrieta) ejercicio del Via Crucis, y del Santo Rosario; 30 minutos de reconcentración interior, Conferencia de Acción Católica (a cargo del Rvdo. Padre Salazar) exposición y bendición con Su Divina Majestad (Rvdo. Padre Hennicken, C. M.) fueron la médula de los Santos Ejercicios.

Días de prueba parecen acercarse para nuestra amada Costa Rica; miles, miles de almas — todas católicas — creen que con un simple ritualismo se llena la vida y apenas se dan cuenta de una triste realidad, que como las casas viejas y medio derruidas, basta un simple movimiento para echar por tierra lo que aún se sostiene. El mal cine, la prensa judío masónica, la escuela laica, el egoísmo del rico, la ausencia de sentimientos religiosos, firmes y sinceros en la clase humilde, el paganismo en las clases altas y en las clases bajas, la negación del principio de autoridad paterna, agentes visibles y sensibles son, de fuerzas secretas que amenazan la sociedad. (Si Dios — dice el Salmista — no construye la casa quién podrá construirla o sostenerla?)

Todavía es tiempo de rehacer nuestro corazón; todavía hay un poco de libertad en Costa Rica; y todavía hay conciencia católica en el país. Pero urge encauzarla por una vía recta; urge la organización; San Gregorio Magno dice que la mente humana es como el agua que si va encerrada en cañerías sube hacia arriba, volviendo a la misma altura de donde baja; pero si se la deja libre, se pierde, porque se derrama inútilmente en lo más bajo".

Así nuestro espíritu. LA EPOCA lleva regocijada el feliz éxito a sus lectores de los Santos Ejercicios celebrados el domingo, por la Juventud Católica y desea muy de corazón que año con año se acrezcan para bien del carácter, de la voluntad, de todas facultades del hombre divinizado por la gracia de Dios.

NOTAS DE PUNTARENA

Nueva plaza

No de otra manera podemos llamar la hermosa Plaza Amador, la que por acuerdo de la Municipalidad, ha sido destinada para juegos deportivos, acondicionándola convenientemente para darle lucidez, al mismo tiempo que se le sembrará zacate, se nivelará por mano del inteligente ingeniero municipal, se colocarán tubos apropiados para los arcos del juego de football, se harán buenas aceras en cuadrante y para completar la obra, se colocarán lujosos focos de luz incandescente con el objeto que de noche presente un aspecto maravilloso que sirva de lugar recreativo.

La voz autorizada del regidor Morales se hizo sentir en el seno de la Corporación para llevar adelante su iniciativa y así fue como sus activos compañeros lo secundaron para tan noble adquisición, motivo por el cual los vecinos y el pueblo de Puntarenas están muy contentos, inclusive el caballero don Joaquín Quesada, prestigioso elemento del comercio y hom

bre de espíritu progresista

Vayan nuestras calurosas felicitaciones para la Municipalidad y con preferencia para el apreciable regidor Morales.

Teléfono a Coyote

Continúan los vecinos Canjel, Juan de León y Coyote, con la esperanza que distinguido y progresista señor Director General de Comunicaciones, don Rafael Angel Gutiérrez, les ayude conseguir el teléfono para Coyote, lugar de mucho movimiento comercial, distante de Canjel, donde si hay oficina telefónica y que en verdades de urgente necesidad por lo lejos que está.

Hay como 200 vecinos gentes de mucho trabajo agrícola que contribuyen a abastecer los mercados interior, de maíz, frijoles, arroz y otros artículos, mas la dificultad que hay cuando una embarcación sufre desperfecto y no tienen comunicación rápida.

Creemos que el gobierno tomará en cuenta tan justa solicitud.

PENSION ESTUDIANTES

Familia honorable en lugar céntrico ciudad, ofrece cuartos con alimentación para Estudiantes. Solicite informes apartado 106,

San José u Oficinas de "La Epoca".

Sociedad de Coperadores Salesianos de San José

Señor Cooperador de las Ofras de San Juan Bosco.

Estimado señor: Tenemos el honor de invitar a usted y familia a la fiesta que se prepara en honor del Rev. Padre don José de la Cruz Turcios, Director del Oratorio, el domingo 20 de marzo en el Oratorio Festivo.

A las 11 horas: recibimiento del Padre Turcios que viene de El Salvador.

A la 1 p. m. (13 horas) Solemne Te Deum y a continuación recepción con el comedor Don Bosco.

Esperamos la asistencia de usted y su familia.

El domingo 13 a las 4 p. m. habrá una reunión preliminar de Cooperadores a fin de dejar listo el programa de los festejos que en honor de nuestro Padre Director se celebrarán el domingo 20.

LA DIRECTIVA

Notas de Santa Ana

Corralar

Por acuerdo ejecutivo N° 59 de 3 de marzo en curso, ha sido nombrado el señor Carlos Ureña Ulloa, Agente Auxiliar de Policía de Corralar de este cantón, en reemplazo de Miguel Angel Fallas.

Deporte

Uno de los equipos de fútbol de esta localidad, fue el domingo próximo pasado a Moravia, a jugar una partida de balompié con un team de aquel lugar. Debido a una falta que cometiera uno de los acompañantes de los once jugadores, también vecino y nativo de aquí, fue conducido por la policía a la Jefatura Política de allá. Se ignora si habría razón para ello, el caso es que varios de los acompañantes y jugadores fueron flagelados a cintarazos por la policía. Hablando en términos generales, ojalá cuando lleguen estas embajadas de amistad o de

fraternidad, a cualquier rincón de la república, sean tratados por el público y las autoridades de diferente manera.

Amigo que regresa

Don Manuel Castro Castro, regresa de La Sabana en donde tiene su residencia habitual, después de pasar una corta temporada de veraneo en Salitral de esta jurisdicción.

Vacaciones

Probablemente el señor cura pároco de Heredia, presbítero don Miguel Chaverri, venga a pasar unos días de vacaciones a esta Villa. Se hospedaría en casa de su dilecto amigo, el presbítero don Miguel A. Benavides. Deseamos le sea grata su estada, aquí todos lo conocemos y estimamos.

Agente Corresponsal
Marzo 7 de 1938

Notas Varias

De la región de Pérez Zeledón

Muy complacidos estaremos estos días por acá con la presencia de nuestro buen amigo el telegrafista don Celino Angel Mora, quien ha venido a pasar su mejoría entre su familia y quien a la vez va a dar un impulso a su finquita. Conocido el carácter del amigo Mora y su interés por los fueros católicos y cívicos, esperamos mucho de él y que de nuevo nos haga la propaganda en los periódicos, pues El General necesita darse a conocer más para poblarlo y llenarlo de gentes buenas.

En la iglesia ha sido donado un hermoso cuadro del milagroso Don Bosco de Turín.

Fue enviado desde la capital por dos bondadosas maestras, favorecidas por el santo de los niños con sus favores, y nada mejor que enviarlo aquí, donde su culto ha empezado a intensificarse.

Ya se han iniciado las visitas del Ordinario; esperamos también que Pérez Zeledón sea favorecido este verano, antes de que cundan las lluvias.

Nuestro culto es progresivo y los intereses católicos marchan muy bien gracias a nuestro digno cura, pero mucho

nos vamos a alegrar cuando veamos al Ilustrísimo Mitra do por acá para confirmar algunos centenares de niños.

El período escolar marchó muy bien, sólo que en Pacua re hubo que cambiar al maestro por haberse quedado viudo, acontecimiento que mucho sentimos por el esforzado maestro que ahora vive en propio San Isidro.

Por último, sabemos que este año se va a hacer una hermosa fiesta patronal en San Isidro y al efecto se nombrarán varias comisiones para que atraigan visitantes y para que las tres empresas de aviación concedan una tarifa especial.

Viene otro técnico para la Sección Marióloga del Ministerio de Salubridad

A los perseverantes trabajos de mariología que hace en la actualidad el doctor don Enrique Kunn de la Institución Rockefeller, se van a agregar ahora los de otro técnico que ha de arribar en estos días a puerto Limón y que es un notable colega del señor Kunn. Juntos van a determinar nuevas especies de zancudos que motivan la peste palúdica en las regiones de Orosi y Atlántica.

Tan expertos profesionales son pagados por la Donación Rockefeller y hacen un positivo servicio a Costa Rica.

¿CUANDO TENDREMOS CENSURA CINEMATOGRAFICA?

Es verdaderamente alarmante el número de películas inmorales y corruptoras que pasan por las pantallas de los cines del país, a ciencia y paciencia de los señores de la Censura.

Varios padres de familia, justamente indignados por esa indiferencia culpable de los llamados a poner coto a estos abusos, se han acercado a nosotros para manifestarnos su profundo disgusto.

Ojalá que pronto las autoridades superiores intervengan eficazmente, poniendo coto a los abusos tan inicios, que han traspasado los límites de lo tolerable.

¿Cuándo tendremos censura cinematográfica?

CARNICERIA "EL 5 MENOS"

(Situada en el Mercado de Carnes)
OFRECE AL PUBLICO:
Carne a C 0.30 libra Posta a C 0.50 libra
Posta a C 0.45 libra Lomo a C 0.70 libra

GABRIEL ROJAS Propietario

Buen Humor

Dos viejos filósofos cambian sus impresiones, y uno de ellos exclama:

—Sólo me ha faltado una cosa para ser feliz.

—¿Cuál?

—La felicidad.

LA EPOCA

Selección Deportiva

LIBERTAD Y ORION JUEGAN EL DOMINGO EN EL ESTADIO CENTRAL EN HONOR DE LOS MIEMBROS DE LA COMISION MEDIADORA

comienzan los partidos de la temporada de basket ball. — Adjudicado al futbolista el trofeo "Esso" que se jugará en una serie de equipos federados

Se trata de que sean tres los partidos de la temporada de basket ball. Se jugarán dos en el frontón Jai Alai. Uno femenino y otro masculino. En el primero se enfrentarán los equipos femeninos del Orión y del Miperya. En el otro las primeras divisiones de la Sociedad Gimnástica Española y del Orión. Los dos encuentros prometen resultar muy interesantes.

El siguiente viernes dan comienzo los juegos del campeonato femenino de basket ball entre los equipos Orión, Libertad, Gimnástica, Unión, Minerva, Cartaginés e Independiente. También ese día dan comienzo los juegos masculinos, entre los equipos de primera división, en disputa del trofeo Copa Nicaragua, que como se sabe, fué ganado a los Grifos en la temporada que éstos tuvieron en Costa Rica. Las dos series han despertado mucho entusiasmo pues se esperan encuentros de mucho interés. Y es que el basket ball, tanto femenino como masculino, toma cada día mayor auge, y los equipos se encuentran en magníficas condiciones para esos juegos. En cuanto al femenino van a la cabeza el Orión y La Libertad y de allí la importancia de la serie que ha organizado la Federación Nacional de Basket Ball.

El Comité Nacional Olímpico y la Federación Deportiva están considerando lo de la temporada entre Costa Rica y Cuba en disputa de la copa del mundo. Se ha recibido una propuesta para que esos partidos se jueguen en Costa Rica, pero es posible que la Federación opte por aceptar la de los encuentros en la Habana en vista de que la propuesta es más factible en el aspecto económico.

El viernes comienzan los partidos de la temporada de basket ball. Se jugarán dos en el frontón Jai Alai. Uno femenino y otro masculino. En el primero se enfrentarán los equipos femeninos del Orión y del Miperya. En el otro las primeras divisiones de la Sociedad Gimnástica Española y del Orión. Los dos encuentros prometen resultar muy interesantes.

El viernes comienzan los

El juego ha sido de los miembros de la mediadora, y se disputan los trofeos. alineará así: Umaña y Jimenez y Telli y Salas, Lozano y la media; Guido Ma y Piedra, Hernán, Ost en la delantera. En La Libertad, Jones y la zaga; Goldoni y la zaga; Goyo, Baradin y Gueña en la línea me y tanto a la línea del y reforzará con Quesada.

El siguiente viernes dan comienzo los juegos del campeonato femenino de basket ball entre los equipos Orión, Libertad, Gimnástica, Unión, Minerva, Cartaginés e Independiente. También ese día dan comienzo los juegos masculinos, entre los equipos de primera división, en disputa del trofeo Copa Nicaragua, que como se sabe, fué ganado a los Grifos en la temporada que éstos tuvieron en Costa Rica. Las dos series han despertado mucho entusiasmo pues se esperan encuentros de mucho interés. Y es que el basket ball, tanto femenino como masculino, toma cada día mayor auge, y los equipos se encuentran en magníficas condiciones para esos juegos. En cuanto al femenino van a la cabeza el Orión y La Libertad y de allí la importancia de la serie que ha organizado la Federación Nacional de Basket Ball.

ACCION DE GRACIAS
América Eduarte de Rojas, da gracias infinitas a la Virgen del Socorro y a San Antonio por un favor concedido.
La Garita, Febrero de 1938.

MATRICULA DE LAS ESCUELAS PAIS HA SIDO ELEVADISIMA

Las escuelas han rechazado inscripción

nos enteramos de las dificultades porque vienesando los señores res e Inspectores de Espor haberse agotado en las escuelas la matriculacional, quedando al deso numerosísimos niños debida inscripción escolar. Situación se ha agudizado hecho de que Educación con el presupuesto de es decir, no se hizo preto para 1938, por donde y posibilidad de crear plazas. Vamos a citar un caso, el que respecta a la

ciudad de Guadalupe, en donde la matrícula alcanzó la alta cifra de 480 niños, cifra desconocida en la estadística escolar de la vecina población.

Según datos que obtuvimos ayer, 19 niños que van para el V grado quedan en descubierto, pues el número de alumnos, necesario para llenar el cómputo escolar de clase ha sido ya sobrepasado.

Con todo se hacen gestiones para levar otro maestro, para otro V grado, que es de necesidad, en Guadalupe.

Una felicitación para el Reverendo Padre Rosendo J. Valenciano

En Ipis, Guadalupe, ha tenido un éxito muy halagüeño la serie de artículos que bajo el título de "Amargas Verdades" ha estado publicando en este bisemanario el digno sacerdote don Rosendo J. Valenciano.—La acogida que han dado los vecinos de aquel lugar a esa campaña,—que bien puede llamarse de "Atención" ante el avance comunista,—ha sido de un entusiasmo admirable y se han compenetrado fuertemente de las ideas de nuestro ilustre colaborador.

Nos han pedido importantes vecinos de Ipis que consignemos su felicitación para el Padre Valenciano y muy respetuosamente lo instan para que continúe su patriótica campaña.

El Taller de Herrería de

José O. Cárdenas

Se ha trasladado 25 varas al Este de la Pulpería el Edén, Plaza Víquez.

Especialidad en Barandas—Portones — Ventanas — Marquesinas
Guarda-vidrios — Rejas, et

Regreso de D. Emilio Artavia al país

Ayer nos enteramos de que el apreciable caballero don Emilio Artavia en compañía de su apreciable señora esposa doña Enriqueta de Artavia, estarán de regreso en el país, por ahí del 19 del presente mes.

El Sr. Artavia radica en los Estados Unidos desde hace 20 años, habiendo trabajado hace unos 10, en la redacción del gran rotativo "La Prensa de New York", desde donde nos lo que de verdad le agradecemos del gran movimiento social católico en la gran república del Norte, y sobremanera, del enorme empuje que viene recibiendo la prensa católica de parte de los señores Obispos y Clero, en estos últimos años, dado el alarmante auge que

viene tomando el comunismo allá.

LA EPOCA en repetidas ocasiones se ha honrado con la valiosa colaboración literaria del señor Artavia, pues, don Emilio es un periodista de pluma fuerte y avezada en la lucha de la letra impresa.

Esta noticia, la de su arribo al país, no hay duda despertará mucha alegría entre las amistades de que disfruta el amigo, en el seno de nuestra sociedad. Mayor será su satisfacción cuando sepan — lo que es un hecho — que don Emilio doña Enriqueta quedaran definitivamente en el país.

LA EPOCA les presenta a los distinguidos costarricenses, el homenaje de sus simpatías y el más cordial saludo de bienvenida.

FOLLETO DE LA EPOCA No. 4

Ernesto Maltravers

Por E. BULWER TYTTON

(NOVELA)

Ernesto Maltravers consideró prudente ocultar su nombre. Indudablemente lo conocían en una ciudad que no estaba lejos de las tierras de su padre, "gentleman farmer" de una antigua familia. Adoptó en consecuencia, un nombre más vulgar, el de Butler, y, por otra parte, correspondía a una parte de su familia materna. Los vecinos de Alicia no le conocieron otro nombre. No pensaba en ocultar la verdad o por otra, no le presentó nunca la oportunidad de hablarle de su familia o de su nacimiento.

Ernesto Maltravers consideró prudente ocultar su nombre. Indudablemente lo conocían en una ciudad que no estaba lejos de las tierras de su padre, "gentleman farmer" de una antigua familia. Adoptó en consecuencia, un nombre más vulgar, el de Butler, y, por otra parte, correspondía a una parte de su familia materna. Los vecinos de Alicia no le conocieron otro nombre. No pensaba en ocultar la verdad o por otra, no le presentó nunca la oportunidad de hablarle de su familia o de su nacimiento.

Ernesto Maltravers consideró prudente ocultar su nombre. Indudablemente lo conocían en una ciudad que no estaba lejos de las tierras de su padre, "gentleman farmer" de una antigua familia. Adoptó en consecuencia, un nombre más vulgar, el de Butler, y, por otra parte, correspondía a una parte de su familia materna. Los vecinos de Alicia no le conocieron otro nombre. No pensaba en ocultar la verdad o por otra, no le presentó nunca la oportunidad de hablarle de su familia o de su nacimiento.

La primera vez que Alicia interrumpió sus lecciones, a Maltravers le pareció una tarde demasiado larga; pero tenía dentro de sí mismo, amplios recursos. Colocó a Shakespeare y a Schiller sobre su mesa de trabajo, encendió su "meerschbaum" (1) alemán, leyó hasta exaltar su inspiración y entonces escribió. Cuando hubo terminado unas estrofas no se sosegó hasta que no

(1) Fipa de espuma de mar.

las hubo puesto en música y ensayando su melodía. Tenía toda la pasión de un verdadero alemán por el canto y la música ese loco de Maltravers. Su voz era agradable, su gusto perfecto, su ciencia profunda.

—¡Qué tontuela!— pensó imaginando lo que ocurría—; me estaba oyendo.

Transcurrieron varios días sin que Maltravers se viera a menudo con la alumna por quien se había encerrado en un "cottage" rústico, en pleno invierno. No se arrepentía, sin embargo, de lo que había hecho, y no le pesaba su soledad. No quería examinar los progresos de Alicia, porque tenía la certidumbre de que su lentitud lo disgustaría; por más encantos que se tenga no se puede aprender a leer y escribir en un día. Entretanto, encontraba manera de entretenerse. Se alegraba de hallarse solo con sus pensamientos, pues estaba en una de esas épocas periódicas de la vida en que uno se complace en detenerse un momento para cobrar aliento, antes de proseguir la carrera que ha de llevarnos a la tumba. Quería asociar los elementos de su experiencia pasada y rebosar por un instante en sí mismo, antes de lanzarse de nuevo a la actividad del mundo. Crudo y frío era el tiempo, pero Ernesto Maltravers era un admirador intrépido de la Naturaleza, y no había nieve ni escarcha que estorbara sus paseos cotidianos.

¡Dichoso Maltravers! La juventud y el genio son poderes que todo el oro de los Rotschild no puede

comprar. Y, sin embargo, Maltravers, tú eres ambicioso. La vida marcha demasiado lentamente para tu gusto. ¡Tú quisieras empujar las manecillas en el cuadrante de las horas!... ¡Tienes diez y ocho años... y eres poeta! ¿Qué más puedes querer?... ¡Dí más bien al tiempo que se detenga para siempre!

Un día, se había levantado Ernesto más temprano que de costumbre y se paseaba lentamente por el invernáculo contiguo al salón; examinaba las plantas con tranquila curiosidad, cuando oyó una suave y melancólica voz que cantaba a corta distancia. Agudó el oído y reconoció, con asombro, una letra que recientemente había escrito y puesto en música, y que le satisfacía lo bastante para que lo cantase todas las tardes.

Cuando calló la voz, Maltravers atravesó silenciosamente el invernáculo y en la ventana abierta de la piececita de Alicia que sobresalía según la fantástica irregularidad de los "cottages", vió a la que había dejado de ser su alumna. Ella no lo veía y por dos veces tuvo que llamarla antes de poder sacarla de su melancólico ensimismamiento.

—Alicia — le dijo suavemente—, póngase el sombrero y acompañame a dar una vuelta por el jardín. Está usted pálida, mi querida niña, y le hará bien el aire.

Alicia se ruborizó y sonrió; algunos instantes después estaba a su lado. Entretanto, Maltravers había vuelto a su habitación y había encendido su "meerschbaum"; a su pi-

pa era a la que pedía inspiración cada vez que se sentía turbado o que no le bastaba su elocuencia natural.

—Alicia— dijo, después de un momento de silencio; luego se detuvo.

Alicia lo miró con aire de respetuosa gravedad.

—¡Bah! —dijo Maltravers—; tal vez le incomode el humo de la pipa. Es una mala costumbre que tengo.

—No, señor —contestó Alicia.—
—¡Vamos! Después de esto puede seguir —pensó Maltravers—. Alicia, usted canta de un modo encantador.

—¡Señor! Usted... usted... —se detuvo repentinamente, y se puso a temblar.

—Sí, Alicia, la he escuchado.

—¿Y está usted enojado?

—¡Yo! ¡No faltaba más!

Se detuvo, porque sintió que Alicia le cogía repentinamente la mano y se la besaba. Maltravers se estremeció; pero había en la mirada de la joven algo que mostraba hasta qué punto no creía haber cometido una acción atrevida o inconveniente.

—¡Tenía tanto miedo de que usted se hubiese enojado! —dijo enjugándose los ojos y dejando caer la mano de Maltravers—; ahora veo que usted lo sabe todo.

—¿Todo?

—Sí, que yo lo escuchaba todas las noches, que me quedaba despierta hasta el amanecer sintiendo la música que me zumbaba en los oídos hasta que pude aprenderla toda de memoria, y por fin me ani-

NARANJO DE GALA

Turno General los días 11 y 12 Domingo 13 y lunes 14 de Marzo de 1938

TODO EL MUNDO A NARANJO ♦ GRANDES SORPRESAS

En Francia como en Costa...

(Viene de la Página UNO)

El día siguiente al primer turno de escrutinio, el 9 de octubre de 1934, hace tres años, nuestro Partido comunista lanzó, en el salón de Bullier, la idea de un Frente popular, de la mayor extensión posible — comunistas, socialistas, radicales, demócratas — contra la amenaza fascista. No sólo se buscaba el progreso del Partido comunista, sino el de **TODAS LAS FUERZAS DE IZQUIERDA** que estaban en actitud de combatir el empuje reaccionario y fascista...

Por esta razón el Partido comunista francés fué citado a la orden del día del VIIº Congreso de la Internacional comunista, y sus tesis sobre el Frente popular fueron universalmente extendidas por Dimitrov.

“Y nuestra clarividencia y nuestro espíritu de disciplina han hecho que las elecciones cantonales de 1937, lejos de ser favorables a la reacción, constituyeran una nueva victoria del Frente popular. El movimiento de oscilación que parecía no tener fin — de derecha a izquierda y de izquierda a derecha — ha sido dominado por el Partido Comunista, iniciador del Frente Popular (aplausos).”

El Partido comunista se vanagloria de haber orientado definitivamente a los electores franceses hacia la “izquierda”, éstos es, hacia un cartel compuesto de comunistas, socialistas y radicales. Entre estos radicales, los “ortodoxos”, que pertenecen al Frente popular, tienen como órgano a “L'Oeuvre”, el periódico más rastroso anticlerical de Francia. Tampoco hemos olvidado las resoluciones del Congreso Socialista de Marsella sobre la escuela laica (Cartas de Roma, 1 de agosto de 1937).

Luego el orador comunista hizo mención de los puntos esenciales del programa del Frente popular en Francia. Pasó después a tratar de la “traición de las democracias” para con el “pueblo español”, que se oponen a la política soviética de “libertad y de paz”. Nos parece difícil que otro logre rebozar la tesis comunista con un desprecio tan completo de la verdad.

“Mussolini y Hitler han preparado, organizado, dirigido la agresión de Franco contra la República Española. Sus tropas mercenarias han invadido España, ocupado las Baleares, las Canarias, el Marruecos español. Sus naves se dedican a la piratería en el Mediterráneo. La seguridad de Francia está en peligro.

“Las democracias no sólo se han suicidado, sino que concibieron la hipócrita y odiosa política de una falsa neutralidad, de no-intervención en sentido unilateral, de bloqueo a la España republicana. Y la siniestra comedia de Londres se prolonga en tanto que los heroicos mineros asturianos sucumben casi sin elementos bajo el diluvio de hierro y de fuego de los ejércitos preparados en Italia y Alemania y abastecidos abiertamente por los directores fascistas...”

“La Unión soviética que se prepara para celebrar con entusiasmo su vigésimo aniversario, ha sabido desarrollar bajo la dirección de Stalin una firme política de paz, sin dejar se provocar por el fascismo insolente, sin ceder a su continuo CHANTAGE... La Unión Soviética ha sabido merecer la gratitud del glorioso pueblo español y de todos los verdaderos amigos de la libertad y de la paz” (aplausos).

Y, al concluir su discurso, hizo un sonoro llamamiento para la formación de una cruzada “por la paz” y “contra el fascismo”.

“Ya que no sólo se trata de impedir la guerra. Es necesario hacerla cesar...”



CLASE A. — I Sección. Películas para todas las personas.

(Circuito Urbini)

(Circuito Raventós)

Tierras Usurpadas

CLASE A. — II Sección. Películas para personas mayores solamente

(Circuito Urbini)

(Circuito Raventós)

Boda por partida doble
Crimen de media noche
Plata en la luna

Nace una estrella

CLASE C. — “Condénadas”

Esposa por una noche
Loco Lindo

Parte para El Salvador el reverendo Padre Alvarez

El domingo o el lunes venideros deberá partir para San Salvador, nuestro respetado y muy querido amigo el Rvdo. Padre don Alfredo Alvarez O. P., profesor que ha sido del Colegio de los Angeles.

Desde que llegó al país, honró nuestra casa con su amistad sincera; y sabiendo nosotros de su amplísima cultura y dedicación al periodismo, requerimos —con la confianza que brinda la amistad, su pluma de oro, q' hacía chispa y quemaba el mismo papel, cuando el motivo tocaba su alma sacerdotal y patriota.

Nacido, con la hidalguía ranciamente española, cuando el Padre venía a la Casa, por una nimidad le dábamos la palabra, cual convenía, y sin sentirlo, hablaba como quien tiene autoridad; y su conversación fina y penetrante, edificaba y dejaba un propósito. Amigos y admiradores se han dado a la tarea en los últimos días de pedir una revocatoria para que

quede con nosotros, con los costarricenses, Fray Alfredo, tal la simpatía de que disfruta, pero hasta el momento en que escribimos no se ha logrado. De irse el Padre, el Colegio de los Angeles pierde un ilustre profesor, cuantos le estimamos y nos honramos con su amistad la sedante alegría de verlo a nuestro lado; la buena prensa, de acá, una de sus más gallardas plumas, la sociedad cristiana, un sacerdote de probada virtud.

Empero, lo que nosotros pedimos lo van a ganar los salvadoreños. Y por ellos, también nos alegramos.

En todo caso, aquí habrá siempre un regazo, el regazo de la Costa Rica maternal para acoger a los hombres que como el Padre Alfredo llevan por delante una misión de humana y santa apostolicidad.

Y por lo mucho bueno y grande que aquí hizo, Dios le pague.

Hasta luego, Padre Alvarez.

¿Cómo si todos los esfuerzos comunistas desde el principio de la guerra española no hubiesen tendido a transformarla en guerra mundial!! Uno de los verdaderos méritos de los dos gobiernos que se sucedieron en Francia después del advenimiento del Frente Popular ha sido el de resistir a la presión bolchevique que pedía el paso libre por la frontera francesa y la participación de Francia en la guerra de España. Es muy difícil probar que con los esfuerzos de las “Brigadas Internacionales” —de las cuales el señor Thorez no ha querido hablar— se busque “lograr que la guerra concluya”.

“¿Cuán amargo sarcasmo resultan estas odiosas charlas de los diplomáticos y de los gobiernos para mantener la paz cuando la guerra hace estragos en España y en China...!”

“Si, para evitar al mundo el horror indecible de un caos sangriento donde se arriesgaría la definitiva desaparición de toda civilización, todavía hay tiempo para que se unan todos los pueblos, todos los hombres de buena voluntad.”

Tal es el fin que se propone el señor Thorez cuando se dirige a los católicos. Los quiere conquistar para **SU CRUZADA** “contra el fascismo y la guerra” y preparar así el advenimiento del reinado de la **PAZ SOVIETICA** en todos los pueblos.

Determinado lo anterior—y era indispensable que se aclarara un punto tan esencial—podemos examinar su llamamiento a los católicos.

Digamos ante todo que el señor Thorez no abjura el menor artículo del materialismo comunista:

“LOS COMUNISTAS SON LAICOS, MATERIALISTAS”

No abjura ni de Marx, ni de Engels, ni de Lenin, ni de Stalin. Antes al contrario, hace de ellos numerosas citas, con el cuidado empero de recortarlas muy hábilmente con el siguiente método: cita tan sólo los pasajes de los autores comunistas en que éstos tratan de atraer al propio movimiento a los obreros católicos. **OMITE TODO LO QUE SE REFIERE AL ATEISMO MILITANTE DE LOS MISMOS.** Mas, tantas veces se ha demostrado que sería fastidioso el repertirlo, los teóricos comunistas han tendido muchas veces la mano a los católicos **POR RAZONES DE TACTICA.** El cinismo de Marx, de Engels y especialmente de Lenin, es, sobre, el particular, algo nunca visto en la historia.

De igual modo el señor Thorez cita placentemente numerosas Encíclicas Pontificias: “Rerum Novarum”, “Quadragesimo Anno”, “Ingravescentibus malis” y la misma “Divini Redemptoris”. Pero calla la condenación de los excesos del capitalismo y no dice palabra de la condenación del comunismo. Se diría que, al mutilar los documentos, busca un denominador común. Mas ¿cómo se las arreglará en el porvenir dejando atrás de sí reticencias tan equívocas?

Su llamamiento se dirige al sentimiento y a la razón. (CONTINUARA)

El Ministro

(VIENE de la Pág UNO)

para fusionar las naciones de ropa apaciguada” en un monioso. La primera conferencia entre von Ribbentrop y Lord Halifax se celebrará mañana en el Ministerio de relaciones, y se iniciarán las importantes negociaciones anglo-alemanas. Nadie de los círculos informados se escandaliza de que las conversaciones con Alemania serán mucho más fáciles y probablemente más rápidas que con Italia, en vista de los grandes obstáculos que se opusieron a un arreglo definitivo entre las dos naciones.

El primero es el grito de revolución de las antiguas naciones alemanas que está haciendo fuerte en el Reich con una fuerza que pasa y se ha hecho popular en los últimos rincones del Segundo, la insistencia de Alemania en que la prensa internacional - socialismo, y terrorismo, la acción tomada por Alemania en Austria es un asunto que ella atañe. Se presume que el primer Chamberlain informó al nete en su reunión de hoy con Lord Halifax determinarían el curso de los próximos días, las conversaciones preliminares del canciller von Ribbentrop, de si el tiempo para continuar las negociaciones preliminares era preciso.

Año Jubilar de la Congregación Mariana de Caballeros

El próximo domingo, 13 de marzo, se tendrá la primera conferencia del año, que estará a cargo del director de la Congregación Mariana de Caballeros, Rvdo. Padre don Guillermo Hennicken, C. M. Versalles, sobre los preliminares de fundación de la Sociedad, obediendo así, el asunto, a un plan armonioso que deberá desarrollarse durante todo el año, con la intención de dar a conocer por medio de un tema toda la vida de la Sociedad Mariana, en los 25 años que lleva de fundada.

Las sucesivas conferencias estarán a cargo de Congregantes, a quienes ya se les ha comunicado los temas.

A este respecto advertiremos a los señores Congregantes, particularmente, a los Padres, que aporten cuanto datos de interés tengan en relación con la Sociedad.

No olvideis, señores Congregantes, la hora de la Conferencia: el próximo domingo, a las 7.30 de la noche, salón ordinario de reuniones.

Arrasado Macao

(VIENE de la página UNO)

inclusive 29 embarcaciones de pesca y siete juncos de carga, y además se informa que otros tantos se hundieron entre las islas de Lapa y Calane. Todas las bodegas en el puerto exterior de Macao, dos muelles y todo el rompe - olas fueron destruidos por los truenos de los molinos de viento.